

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año XII

Martes 12 de Abril de 1910

Núm. 3.195

Exposición Regional Andaluza

## Aceites de Olivas

ORGANIZADA POR LA CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE ESTA CAPITAL PARA EL MES DE MAYO DE 1910, DURANTE LA FERIA DE NTRA. SRA. DE LA SALUD DE CÓRDOBA.

Acordado por la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba la celebración, durante el año corriente, de la Exposición de aceites de olivas que a tanta atención dedica anualmente, y alentada cada día mas por el progreso que se manifiesta en la elaboración de aquel importante producto de la industria andaluza, se invita a todos los fabricantes de aceites de olivas de Andalucía a remitir desde luego a esta Cámara los productos selectos de su elaboración que hayan de figurar en el concurso de referencia.

Dichas muestras serán presentadas al público durante los días que aquellas han de durar, o sea desde el 15 al 22 de Mayo próximo y después en los sucesivos que la Directiva de la Cámara designe. En el que la misma Junta determine, se verificará el Juicio de calificación de premios. El número y clase de éstos se publicarán oportunamente.

Las muestras que se presenten al concurso de premios deberán sujetarse a las siguientes

### REGLAS

1.ª Las muestras deberán presentarse en botellas o frascos de cristal blanco, de medio ó un litro de capacidad, y estos envases deberán estar cerrados con tapón esmerilado de cristal ó de corcho nuevo.

2.ª Ni en los envases ni en sus cierres deberá notarse ningún olor extraño al del aceite que aquellos contengan. Así deben excluirse los que hayan servido anteriormente para otras materias distintas. Por la misma razón no deberán lacrarase los frascos ó botellas que contengan las muestras.

3.ª Cada muestra deberá llevar un rótulo en el que se pondrá un nombre cualquiera que le sirva de lema ó distintivo; pero ni el nombre del fabricante, ni el de la fábrica, ni ninguna otra indicación semejante deberán figurar en el envase. Estos pormenores se consignarán sólo bajo sobre cerrado y si es posible lacrado y sellado, que se dirigirá a la Secretaría de la Cámara. En el sobre se pondrá también el lema de la muestra á que las indicaciones correspondan.

4.ª En el rótulo del frasco ó botella podrá indicarse la cantidad de aceite producida ó disponible de aquella clase de aceite y el precio; indicando, respecto á este último, si es en el almacén ó bodega ó sobre wagón en la estación que se indique.

5.ª Todos estos pormenores deberán consignarse además con todos los detalles posibles en el pliego contenido en el sobre cerrado de que se ha hecho mención. Además se expresará en este la cantidad producida de aceite de igual calidad al de la muestra, fábrica en que se ha elaborado, nombre y domicilio del fabricante y cuantos pormenores quieran añadirse sobre la fabricación. Por último, deberá expresarse si la partida total ó parte de ella ha sido vendida, el nombre de las casas compradoras, fecha en que se verificó la venta y á qué precio. Para facilitar la consignación de estos datos, se entregarán impresos *ad hoc* en la Secretaría de la Cámara á quienes lo soliciten.

6.ª La Junta Directiva de la Cámara, deseando rodear la adjudicación de los premios de todas las garantías de exactitud posibles, se reserva además la facultad de practicar otras investigaciones que crea conducentes al citado fin.

7.ª Al entregarse en la Secretaría de la Cámara las muestras, recibirán un número de orden que se fijará en los envases, correspondiente al del registro de la Exposición.

8.ª La clase, número y cuantía de los premios que habrán de distribuirse se publicarán oportunamente.

Independientemente de las muestras que se presenten al concurso de la manera explicada, los señores fabricantes y cosecheros podrán exponer otras muestras en que su nombre, el de los puntos de venta y demás indicaciones que gusten podrán ofrecerse al público como anuncio y propaganda comercial. Estas muestras serán colocadas aparte y con total independencia de las primeras. Los expositores que así lo deseen podrán presentar sus muestras de esta última clase en instalación propia que remitan al efecto.

## INFORMACION MERCANTIL

### POZOBLANCO

Trigo, á 18'75 pesetas fanega; cebada, á 5'50; avena, á 5; garbanzos duros, á 16; idem blandos, á 23; habas, á 12; chícharos, á 12; centeno, á 9; aceite en los molinos, arroba, á 11; tocino, arroba, á 18'25; jamón fresco, á 21'50.

### SAN SEBASTIAN

#### DE LOS BALLESTEROS

Trigo recio, fanega, á 55 reales; idem blanquillo, á 54; cebada, á 28; escaña, á 22; aceite, arroba, á 43; tocino, libra, á 8; hogaza de pan de libra y media, á 2.

## Crónica Provincial

### De Baena

#### Teatro

Ha inaugurado una temporada dramática en el salón Liceo, la notable compañía que dirige el señor Arroyo: han puesto en escena hasta hoy *De mala raza* y *El genio alegre*, demostrando los actores condiciones poco comunes en su arte y que son dignos de la protección del público.

Les deseamos buena fortuna y mucho provecho.

#### De consumos

El reparto de esta odiosa contribución ha levantado gran polvareda por que, según se dice, no ha sido la equidad el norte de los autores del engendro; cada vecino se considera perjudicado con relación á otros y han sido muchas las reclamaciones presentadas. El alcalde don Ramón Pineda ha atendido todo lo que ha sido en justicia y ha remediado no pocos entuertos, mostrando interés por sus administrados, sin desatender los derechos del municipio que tan necesitado está de recursos.

#### Defunción

El domingo recibió cristiana sepultura en el cementerio de esta villa, el cadáver del que fué nuestro buen amigo don José Tenorio y Vázquez, hermano del conocido notario don Pedro Salvador.

Una imprevista y cruel enfermedad le ha llevado al sepulcro, en tres días, dejando en el mayor desconsuelo á su esposa doña Isabel Steger y á dos niños pequeños, á la edad de 32 años.

Era el finado de carácter simpático y bondadoso y su muerte ha sido sentidísima por todo el vecindario. El entierro lo puso así en manifiesto por la gran concurrencia de todas las clases sociales que acudimos á rendirle el último tributo de cariño y amistad.

A su digna esposa, é hijos, á su amantísima y apenada madre, la respetable señora doña María Vázquez y á sus hermanos don Pedro, don Antonio, doña Carmen y doña Simona, enviamos desde estas columnas la expresión de nuestro sentimiento por la inesperada desgracia que les afige.

Corresponsal.

De Puente Jenil

D. Emilio Reina.—Su defunción.— Sentimiento general del pueblo.

Puente Jenil entero está de luto; llora hoy la inesperada pérdida de uno de

sus más queridos, de sus más preciados, virtuosos é inteligentes hijos, cual era don Emilio Reina Montilla, que á los 50 años de edad y víctima de un ataque apoplético, dejó de existir á las cuatro y veinticinco minutos de ayer madrugada.

No es esta población sólo la que lamenta pérdida tan sensible, desgracia tan irreparable, nó; la muerte de don Emilio Reina será sentida por toda la provincia, la región, España entera, pues con su desaparición del mundo de los vivos se pierde al hombre que, consagrado por entero á oleíferos y farináceos estudios teórico prácticos se debe el especialísimo y fructuoso cultivo que de ha tiempo es asguido en todas las regiones olivíferas; se pierde, á quien por sus constantes estudios y persistentes ensayos es debido el conseguirse hoy el completo refinamiento de los aceites de oliva que tanta aceptación y valor tienen alcanzado en todos los países, principalmente en Francia é Italia, á los que fué él el primero en enviar, así como obtener las mejores y merecidas recompensas de cuantas exposiciones concurrió con los extraídos y purificados bajo su inspección por la Sociedad «Nueva España», que con tanto acierto regentó durante la existencia de la misma.

Pero... ¡No es sólo una persona considerada como la más competente de España en asuntos de tal índole la que lloramos en los presentes momentos, nó; se ha perdido también á un católico fervientísimo de palabras y obras; á un fiel cumplidor de la Iglesia y de las sagradas doctrinas de Cristo; á un celoso intérprete de las mismas con aquellos que, habiendo de necesitar ora conduciéndolos por rectos senderos, ya separándolos de dudosos caminos.

Dotado el señor Reina de bastante ilustración y singularísima cultura, fruto de sus estudios y viajes realizados por distintos países europeos, tenía tales conocimientos en todos los ramos del saber humano, que no había dudas en el pueblo, fueran de la índole que fuesen, que no se acudiera con ellas al bondadoso, al inteligente don Emilio, quien con su proverbial amabilidad y corriente llaneza lo resolvía y aclaraba, siempre con el mejor acierto.

Con lo expuesto queda bosquejada, aunque muy someramente, la singularísima personalidad de don Emilio Reina Montilla.

Hay más todavía: Practicaba la caridad en silencio, con la mayor largueza; su mano pródiga, dadora y munificente siempre estaba abierta para los desvalidos, con quien á diario se complacía distribuyendo gran parte de su fortuna.

Su modestia fué tan grande como opulento era en inteligencia, bienes y virtudes.

La traslación de su cadáver al cementerio, verificada á las diez de la mañana de hoy, ha constituido, una verdadera é imponente manifestación de duelo popular.

No recordamos haber presenciado demostraciones de sentimiento unánime iguales á las que hoy asistimos.

Puede decirse que Puente Jenil pleno, desde su ilustre Ayuntamiento que en Corporación formaba con numerosos miembros la presidencia del fúnebre cortejo, hasta el comercio, que cerró sus puertas en señal de duelo, lo mismo el personal de varias casas industriales que suspendieron sus trabajos, los operarios de almacenes y talleres, hermanitas de la caridad y cuantos asilados existen en los distintos centros benéficos, todos, acudieron á rendir el último, el postrero tributo de amor, cariño y estimación al que por su inteligencia, por su caballerosidad, honradez, sanas palabras y mejores obras,

supo conquistarse aquí en la tierra el premio que seguramente le será otorgado en el Cielo.

A doña Amparo, amantísima madre del difunto; á doña Adela, su carísimísima esposa, y lo mismo á sus queridos hermanos don Mariano, don Francisco, don Alejandro, don Felipe y sus sobrinos don Manuel, don Luis y demás respectiva familia, reiteramos el testimonio de nuestro sentimiento por el rudo golpe que acaban de recibir.

Descanse en paz el bondadoso don Emilio, el recto caballero, todo inteligencia, todo honradez, todo sentimiento, descanse el hombre infatigable que hoy todo el pueblo llora; el que supo mitigar tantas desgracias, favorecer á los pobres y eliminar multitud de desdichas.

Jamás será extinguido de la memoria de los que como yo, tuvimos la honra de tratarle.

El nombre de don Emilio Reina Montilla como el de su hermano el genial poeta don Manuel, se evoca, y se evocará con cariño en las presentes, y futuras generaciones.

A. B. C.

Abril 8—910.

### De S Sebastián de los Ballesteros

#### Un rumor

Según de rumor público se dice ayer fueron detenidos en La Carlota, de orden del alcalde de dicha villa, los republicanos don José Alcaide Giraldo y don Pedro Romero, el primero natural de esta villa y el segundo de Fernán Núñez.

#### Agraria

A cansa de las últimas heladas se han resentido mucho los haberes, pues algunos están completamente podridos, los demás cereales también están resentidos por falta de agua. La clase jornalera pasa una crisis tremenda, de la que se aprovechan los jefes republicanos para engrosar las filas de sus adeptos, sin que nadie haga nada para contrarrestarlo.

Corresponsal.

10 Abril 1910.

### De Villanueva del Rey

#### Hecho sangriento

En la noche del 9 del corriente empezó á circular en este pueblo la noticia de que había sido herido ó muerto, á consecuencia de un disparo de arma de fuego, el vecino de esta don Manuel Barrera Porras, que se encontraba pasando una temporada en el campo, en campaña de su familia, en el sitio denominado «Caballeras».

Desgraciadamente el rumor ha sido confirmado, pues ayer fué conducido á ésta el cadáver de expresado señor.

Siendo varias las versiones que sobre la manera de ocurrir el hecho circulan, y estando el juzgado practicando diligencias para el esclarecimiento del mismo, me abstengo por hoy de comunicar detalles que pudieran resultar erróneos. Procuraré enterarme y con fidelidad le informaré extensamente. Solo me resta decir por hoy que esta desgracia ha producido general sentimiento, pues el expresado finado gozaba de gran estimación en este vecindario. Ha muerto en la flor de su edad, dejando en el mayor desconsuelo á su viuda y una niña de pocos meses.

Corresponsal.

11 Abril de 1910.

La versión oficial es la siguiente: El día 10 del actual ha tenido lugar en el sitio llamado Sedano, término de Villanueva del Rey, un desgraciado suceso.

Hallábanse en la dehesa de «Caballeras» los cazadores Bernabé Ruiz Oran-

do, Antonio García Barba y Manuel Barrera Porras, los cuales al subir por una pendiente próxima al sitio Sedano, se le escapó la escopeta al Barrera Porras, la cual disparándose le hirió en la ingle izquierda.

Conducido al cortijo en el que se hallaba su esposa, ésta dispuso que por la madrugada fuese conducido á Villanueva del Rey, con objeto de que fuese curado, y efectuado así, al llegar al sitio conocido por «Corrales», falleció el Barrera.

Avisado el juzgado, éste dispuso la conducción del cadáver al cementerio é instruyó las oportunas diligencias.

### De otros pueblos

#### Lotería

El 8.513, premiado en el sorteo de ayer con diez mil pesetas, fué expandido en Puente Jenil.

#### Tres servicios

La guardia civil ha detenido á 16 individuos de Villanueva del Duque, por jugar á los prohibidos en un café; ha detenido á un vecino de Monturque que conducía cinco fanegas y cinco celmines de aceituna, rebuscada en un olivar de aquél termino, y ha denunciado á los dueños de 358 cabezas de ganado lanar y de cerda que pastaban en fincas de Adamuz y Montilla.

También ha denunciado á los dueños de catorce cerdos que pastaban sin autorización en fincas de Fuente Tójar y Alcaracejos.

## CASA JOSÉ BARBA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios de venta al público desde el día 1.º de Abril hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'61; idem masa sin hueso á 2'36.

Ternera con hueso, á 2'24; idem masa sin hueso, 3'24; chuletas de ternera, á 2'20.

Borrego, á 1'44.

Macho, á 1'88.

Todos estos artículos se sirven á domicilio.

## Un buen servicio telefónico

Leemos en la prensa malagueña, que han sido objeto de unánimes alabanzas las activas gestiones llevadas á cabo por el inteligente y digno concesionario de la Red Telefónica de Málaga, don Santiago Magdaleno.

Este señor que también posee el servicio telefónico de esta capital y que su distinguida familia reside aquí, ha trabajado, según atestiguan los compañeros aludidos, sin descanso para conseguir dotar á Málaga de un servicio tan excelente como el que hoy disfruta, cuyo perfeccionamiento, instalación acabada y esmerada organización no dejan nada que desear.

Elogian los expresados periódicos, los aparatos receptores y transmisores por ser los más modernos y de mejor funcionamiento, traídos expresamente de las más importantes fábricas de Alemania.

Estimulan el personal por sus trabajos de renovaciones, y sobre todo aplauden con justicia á las telefonistas, que se han hecho merecedoras del mayor respeto por su corrección, admiradas por su agilidad en contestar inmediatamente á los abonados y reconocidas por su honrado y buen comportamiento.

Hombre de grandes iniciativas el señor Magdaleno, labora constantemente ideando nuevas mejoras y estudiando proyectos que llevar á la práctica y que puedan beneficiar al servicio público á él encomendado.



# Contra las escuelas laicas

## Los discursos del banquete

D. MARGIAL LOPEZ CRIADO

Exigencias del cargo de Presidente del Centro Católico, me obligan a hablar para ofrecer el banquete a los oradores de la tarde y en nombre del Centro y de los católicos de la provincia, les doy las gracias.

Brindo por ellos, tan ardientes defensores de la fé y por que esta fecha del Domingo del Buen Pastor perdure siempre en nuestros corazones, por la brillante manifestación que han hecho los católicos de sus sentimientos.

EL SR. FERNANDEZ HENESTROSA

Muestra su gratitud a los católicos cordobeses, elogia su manifestación de fé, especialmente de aquellos que han tenido que hacer un penoso viaje para asistir al mitin.

Ofreció los aplausos que se le habían tributado a los pies immaculados de la Virgen de la Fuensanta, soberana de los cielos, para que defienda a Córdoba de la plaga del laicismo.

De esa plaga, que desde el periódico y la tribuna hacen guerra al dogma católico con el único propósito de descristianizar el pueblo y sustituir la enseñanza católica con la atea.

La iglesia no puede desaparecer, y en vano soplan los vientos de la impiedad.

En esta tierra, cuna de San Ignacio y de Santa Teresa de Jesús, no puede prosperar el descreimiento.

Nosotros debemos combatir sus predicaciones uniéndonos todos los católicos y respondiendo a la manifestación con la manifestación, si gritan contestándoles, y a sus agresiones repeliéndolas.

Pero no debemos contentarnos con el mitin sino que hemos de acudir a las Cortes llevando diputados sin matiz político alguno, sin más que una bandera, la del catolicismo.

Es menester que aprendamos de los anticlericales que saben cual es el tinte de las elecciones.

Los católicos debemos dejar nuestra apatía, que hace que las más de las veces ó no voten ó voten en blanco. Hay que educar al pueblo para que vote, sabiendo lo que vota.

Hay que impedir que se aprovechen de los votos de los católicos para aniquilar nuestros ideales.

Brindo por la tierra de los califas y del Gran Capitán y termino diciendo: ¡Abajo las escuelas laicas! ¡Viva Córdoba católica!

EL SR. ENRIQUEZ BARRIOS

Comienza recordando el homenaje que se dedicó días atrás en el Círculo de la Amistad al teniente señor Ruiz Santaella, homenaje más de admiradores que de amigos.

Entonces uni mis aplausos con todo el entusiasmo del corazón a los que tributaban los demás al héroe.

Eso hago ahora ante los que han venido a Córdoba sacrificando su bienestar y ofreciéndonos los frutos sazonados de su talento.

Esta noche a la vista de su entusiasmo por ideales tan levantados me siento mas prendido por ese fuego de la fé y quiero un puesto de combate en el sitio de peligro, quiero enardecerme para cuando llegue esa ocasión y ratifico mis propósitos de trabajar por la enseñanza católica, a la vez que ruego al señor Rojas Marcos nos diga que debemos hacer en las presentes circunstancias los católicos de Córdoba.

EL SR. ROJAS MARCOS

He venido a Córdoba en cumplimiento de un deber, que me he impuesto, pues quiero vivir y morir en la propaganda católica, pero a esta campaña contra el laicismo me arrastran mis mas íntimos afectos.

En el desierto de laborar continuo soy un tratador que mira como oasis unos niños pequeños cuyos mayores entretenimientos son aprender en el regazo de su madre las oraciones que comienzan a decir sus labios balbucientes.

Contemplándolos pienso que pueden desaparecer esos afectos ante el maestro laico que sacrilego les arrebató la

fé y por eso consagro mis energías a combatir esa posibilidad.

El ser religioso es consustancial al hombre y no podemos sustraernos a sentimientos de esta índole, porque el hombre va tras lo que le interesa, tras el ideal.

La indiferencia es una insensatez. Todos los que tengan sensatez deben defender el sentimiento religioso con todas las veras de su alma, pues si prescindimos de nuestro ideal perderemos lo que nos es característico.

Cabalmente toda tentativa laica va contra la tradición.

Es de interés nacional que los católicos nos unamos.

Necesitamos unidad de acción y de procedimiento para defender lo que es común unámonos para ello.

Si en el trato de las personas es posible la paz entre aquellos que tienen diferente modo de sentir, sobrellevándose los unos a los otros, los católicos podemos perdonar que haya diversidad de tendencias en cuanto no afecte a lo sustancial, esto es que se unan en lo que afecte a la religión y a la Patria.

En Sevilla los católicos están organizados, aquí deben organizarse si no lo están. De aquellas organizaciones traigo un abrazo para Córdoba Católica.

(Se oye un viva al futuro diputado católico por Sevilla, unánimemente contestado.)

EL SR. GOMEZ ROLDAN

Dice que no es orador pero que recaba un puesto en la lucha emprendida contra nuestros enemigos que han vedado a los católicos por no estar unidos. Debemos ir al triunfo y para esto es precisa la unión.

Para lo que nos proponemos nosotros que somos hermanos, debemos poner sobre los banderines nuestra bandera. Con la bandera de la cruz y en nombre de la católica España debe continuar esta campaña.

Es preciso que nos unamos como hermanos que somos y con la luz hermosísima de Dios marchar juntos al combate.

D. JOSÉ CONTRERAS

Con la sinceridad con que me expreso siempre, he de decir que ya que no otra cosa no he querido escatimar en estos actos la cooperación de mi modesta presencia.

Impresionado esta tarde ante el hermoso espectáculo del Teatro-Circo, sentía envidia noble emulación por la obra que se realizaba en Córdoba despertando su adormidas creencias.

Expresé mi entusiasmo ante las palabras de los oradores que han traído el caudal de su doctrina y de su elocuencia que lleva el sello del saber.

Ellos han venido a romper el cauce de aguas cenagosas y poner los católicos en acción, para que de este modo aquel cauce se convierta en arroyo cristalino que haga florecer las virtudes cristianas en el Estado y las leyes de la Sociedad española.

Como no he de sentir yo profunda admiración hacia los oradores si yo no hubiera podido conseguir los frutos por ellos obtenidos?

De los crímenes frutos del laicismo, protesta toda conciencia honrada.

Nosotros no debemos desaprovechar la lección diaria que nos ofrecen los periódicos, sectarios. Observad como penetran diariamente en un campo que les debiera estar vedado y sus defensas están basadas en sofismas abusando de la ignorancia de sus lectores.

Comparad esta labor con la defensa hecha esta tarde por los oradores, poniendo a contribución su raudal de conocimientos teológicos, filosóficos y la historia, fortaleciendo las convicciones de los presentes.

Si he de decirlos, que ellos, nuestros contrarios, no creen que por su virtualidad puede triunfar la enseñanza sin Dios que es una quimera filosófica. No, ellos siguen sus campañas, por que sus audacias están estimuladas por nuestras cobardías.

De algo nos servirá el espectáculo de esta tarde y quiera Dios que el día de hoy sea principio de una nueva era.

Sólo se justifica que el hombre no acuda a buscar el triunfo cuando éste sea dudoso.

Esto no ocurre con la causa católica, con la defensa de lo que es inmutable y eterno.

A esa lucha nos obligan las tradiciones de la España invicta.

Además tenemos los alientos de una juventud brillante como los señores Enriquez y Henestrosa, templados en el combate; tenemos a paladines como Gómez Roldán, que con argumentos del derecho positivo ha destruido los sofismas en que se asienta la obra de las escuelas liberales.

Nada diré del maestro de todos, el señor Rojas Marcos, que ha sentido la fé y la propaga. Para mí será inolvidable su discurso de esta tarde.

La victoria será nuestra, si como esta tarde tenemos la verdad por lema, la iglesia nos bendice, nos acompaña la simpatía de las damas y es nuestra causa de las que la Religión alienta.

Todos y cada uno de los oradores escucharon múltiples ovaciones.

Se dieron vivas a la Virgen del Pilar, a San Rafael, a España católica, a Córdoba y a Sevilla.

## Adhesiones

### LA BENDICIÓN DEL PAPA

Roma.—Su Santidad agradece homenaje y envía pedia bendición — *Cardenal Merry del Val.*

### CARTA DEL CARDENAL PRIMADO

Sr. Presidente de la Junta Organizadora del mitin contra las Escuelas laicas.

Córdoba.

Aun sin invitación de nuestro venerable Prelado, en quien la energía y actividad parecen renacer con los años, me hubiera sido grato el dirigiros breves palabras de aliento; invitado por él, lo hago doblemente gustoso.

El laicismo es un enemigo a quien nadie, en la medida de sus fuerzas, está dispensado de combatir. Aplicado a la escuela es realmente intolerable.

Los educadores laicos enseñarán al niño a leer, escribir, contar: cosas muy buenas que también enseñan los maestros católicos; pero si no se le habla de Dios, el día en que las facultades de ese niño se despierten, y se encuentre aislado sin saber qué rumbo debe seguir, ignorante de si es un juguete de fuerzas ciegas y fatales ó un ser que, mediante su libertad, tiene un fin eterno que conseguir, no lo dudeis; todas las imprecaciones que su corazón, lacerado por la desesperación, le pueda sugerir, le parecerán débiles para anatematizar la vil conducta de los que, escudados tras hipócritas protestas de respeto a la libertad del niño, le enseñaron a despreciar lo único que le importaba conocer: el secreto de ser feliz. Este secreto solamente lo posee la Religión.

Instruir la inteligencia del niño sin educar su voluntad, es despertar sus dormidos instintos, sin darle una regla para dirigirlos. Los árboles más rectos del bosque se tuercen cuando crecen agitados por el huracán; los más nobles instintos se pervierten cuando se desarrollan bajo la acción de las pasiones no refrenadas por la Religión.

¿Qué virtudes sociales pueden esperarse de aquellos que en la escuela hayan aprendido que la virtud es un nombre vano? ¿Estarán dispuestos al sacrificio los que no tienen otro móvil que el placer? ¿Sabrán obedecer los que desde la infancia aprendieron la rebeldía?

Mientras la educación sea cristiana nos queda un germen de renovación social; pero si el ateísmo, aunque sea disfrazado de neutralidad, llega a imperar en la escuela, habrá desaparecido todo motivo de esperar.

Quitar a España el Cristianismo, se como privar del aire a los pulmones, es quitarle la vida: España sin catolicismo, será cualquier cosa, pero no será ya España, la España tradicional, la España histórica, la España que nosotros hemos amado.

Por eso juzgo labor no solamente religiosa, sino altamente patriótica, vuestro mitin de protesta contra las escuelas laicas.

Como amante de la Religión y de la Patria, yo me adhiero a esa manifestación, y sobre ella imploro las bendiciones del Cielo.

† El Cardenal Aguirre.

Toledo 6 Abril 1910.

En números sucesivos publicaremos (D. M.) las cartas de adhesión del episcopado español.—Las adhesiones recibidas de esta diócesis por arciprestazgos y parroquias.—Prensa adherida. Entidades católicas y particulares que se han adherido.—Copia de las conclusiones.—Comisiones de los pueblos y personas que las compusieron.—De éstas no tenemos el detalle completo y los que quieran que se publique, deben enviarnos relación debidamente autorizada ó por conducto de nuestro corresponsal en la población respectiva.

## CASA JOSÉ BUREA, HIJO

Labrador, Ganadero y Abastecedor de carnes

Pan corriente.	Ptas.	0'34
Tocino añejo, para fuera.	"	1'40
Id. salado	"	1'40
Id. fresco	"	1'30
Cerdos canal	Res.	6'25

Gratis y con abundantes pastos pone esta casa la dehesa de Rabanales a disposición de los dueños de reses que vengan a sacrificarse en sus contratos ó registros semanales.

## Crónica Local

### Lo de la Diputación

Se ha dictado una R. O. desestimando el recurso que interpusieron los diputados liberales barrosistas que pretendieron negar el derecho del voto a tres diputados conservadores.

La teoría que sustentamos, entonces ha triunfado. La penalidad de negar el voto a tres diputados, no ha tenido aprobación porque no podía tenerla y la Diputación continuará constituyéndose al reanudar sus sesiones el 21 del actual.

### Adjudicación

Se han adjudicado a don Diego Blanco Cantarero el servicio de cobranza del alquiler de tiendas y puestos en las ferias de esta capital y la instalación de corrales y cuadras en las mismas.

### Defunción

En Málaga ha fallecido el cónsul de Francia Mr. Gaston Audibert, jefe de los vicecónsules de esta región.

### Teatro-Circo

Mañana comienzan en el Teatro-Circo alternando con el cinematógrafo, dos números de variedades, procedentes del Teatro Romea, de Madrid.

### Juicio por jurados

Se han terminado los juicios por jurados señalados para el primer cuatrimestre del presente año.

### A la cárcel

Han sido detenidos por el cuerpo de vigilancia, Miguel López Moya, José

Saravia Rodríguez, Vicente Torres Roldán y Juan Barulla Leontina.

Han pasado a la cárcel Antonio Moreno Bravo y Pedro Nieto Castro, por blasfemar en la vía pública.

### Subvención

A su debido tiempo fueron hechas efectivas y entregadas la subvención de mil pesetas concedidas al Real Centro Filarmónico «Eduardo Luena» por el Ministerio de Instrucción Pública.

La enhorabuena a dicho Centro, así como a la Junta Directiva y digno presidente don Manuel Tienda, por ver coronados sus esfuerzos en pro de tan simpática institución.

### Juicios orales

Hoy se han visto en esta Audiencia dos juicios orales y públicos: uno del juzgado de Castro del Río, por el delito de estafa, contra José Merina Carpio que defenderá el señor Castejón; y otro en la sección segunda, del juzgado de Baena, por lesiones, contra Victorio Joaquín López, que defenderá el señor Molina Albendín.

Mañana habrá en esta Audiencia dos juicios orales y públicos: uno del juzgado de Córdoba, por el delito de lesiones contra María Flores Diaz, que defenderá el señor Escribano y otro en la sección segunda del juzgado de Posadas, por insultos, contra Antonio Algarreda Carmona, que defenderá el señor Molina Albendín.

Para ayuda de la lactancia no hay nada como la *Nesfarina*.

### Personales

Están en Córdoba el diputado provincial don José Ortiz Torrico; el ingeniero don Angel Izardi; el catedrático don Jose Alemany.

### De comisión

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro querido amigo don José Tirado Sánchez que ha venido a Córdoba presidiendo la comisión de Torrecampo que ha estado en esta capital para asistir al mitin del domingo contra las escuelas laicas.

### De repente

Anteayer falleció repentinamente en su domicilio, cuesta de Peramato número 2, Francisco Carmona Carmona, siendo trasladado al Cementerio de la Salud por orden judicial.

### Licencia

Se ha concedido dos meses de licencia al primer teniente don Juan Cabrera Dominguez, para que tome las aguas de Marmolejo.

### Montero Ríos

Mañana llegará a Córdoba don Eugenio Montero Ríos expresidente del Consejo y don Antonio Barroso.

## El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte ó inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cascas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro. Inspección general en esta. Oficinas: Barroso, núm. 4. Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

## Almacén de Música y Pianos

De las mejores y más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras

## Hijo de Sánchez Gama

Despacho: Calle Sánchez de Feria (antes Campana), 13.—Córdoba

CASA FUNDADA EN 1880

UNICA EN CORDOBA CON 30 AÑOS DE EXISTENCIA

Pianos de Cola y verticales a cuerdas cruzadas, construcción Norte-Americana, garantizados por diez años.  
Pianos de estudio desde 200 pesetas—Pianos manubrio desde 400 pesetas.—Violines construcción especial desde 8 pesetas.  
Gramophones de la Compañía Francesa y discos de dos caras impresionados por los mejores artistas del mundo.  
Música de todas las ediciones, directamente de las casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Alquileres, Cambios, Reparaciones y Afinaciones.—Pídanse Catálogos



## ¿De dónde llega este poder milagroso?

EL MUNDO ENTERO QUEDA MARAVILLADO  
de las curaciones obtenidas con los milagrosos MEDICAMENTOS

# EMERIN

De fama mundial. De uso universal.

## Sífilis • Venéreo • Anemia

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de como éstos medicamentos devuelven la salud milagrosamente a todos y quitan a tantos enfermos de las garras de la muerte

En todos los países del mundo, hombres, mujeres y médicos, todos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los «Milagrosos medicamentos Emerin», de composición puramente de hierbas vegetales que contienen los principios de la vida y de la salud.

Un periodista que entrevistó últimamente al «Director del Consultorio Emerin» fué rogado de participar a todos sus lectores enfermos ó habiendo en su familia persona enferma, de escribir para pedirle sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.

Los «Confitos Emerin» dan a las vías génitricas el estado normal, evitándose el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escorrior y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujo blanco de las mujeres, blenorragia (gota militar), etc. Una caja de «Confitos Emerin» con la debida instrucción, 450 pesetas

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpes, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfaedema, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 850 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin», es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raticismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón eema etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas dirigirse: Consultorio EMERIN, Ramba de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería, Conde de Cárdenas, núm. 26, (antes Letrados).

## Por telégrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

### El problema obrero

Madrid 12 (seis tarde)

Entre ayer y hoy se ha dado colocación en Madrid a 1.600 obreros.

Es imposible darle a mas y en su consecuencia el gobierno prevendrá a los gobernadores de la inutilidad tan grande que resulta de que vengan a Madrid obreros a buscar trabajo no habiéndolo.

Canalejas nos ha dicho que el gobierno estudiará el complejo problema obrero.

### Despacho con el Rey

El señor Canalejas despachó esta mañana con el Rey a la hora de costumbre. Aún no había salido de la Cámara regia cuando llegaron los moros con el general Marina.

### Conferencia

El general Marina conferenciará hoy con el ministro de la Guerra para marchar enseguida a Melilla.

### Comunicaciones marítimas

Se ha ultimado con la Compañía Transatlántica el servicio de comunicaciones marítimas.

### Otra conferencia

El señor Canalejas conferenciará hoy con los ministros de Fomento y de Hacienda.

### Firma régia

El monarca ha sancionado con su firma los siguientes decretos que le llevó el señor García Prieto.

Designando a la Infanta doña Isabel y al exministro señor Pérez Caballero para que representen a España en las fiestas que se celebrarán en la Argentina con motivo de la independencia de aquella República.

Concediendo varias condecoraciones y títulos de grandes de España.

Los demás decretos carecen de interés.

### Más firma

El señor Ruiz Valarino llevó a la firma del Rey varios decretos de jubilaciones, traslados y destinos de la magistratura que no afectan a esa provincia.

Concesión de dos indultos.

### Cortesía

Hoy han estado cumplimentando al monarca los exministros don Amalio Jimeno y don Santiago Alba; a este le dió el Rey el pésame por la muerte de su hermana ocurrida recientemente.

El monarca ha recibido hoy en audiencia a muchas personas más, entre ellas al embajador dimisionario de España en Lisboa señor conde de San Luis, el embajador de Austria en España, al señor Zuleta y al Duque de Bivona; este fué a Palacio a dar las gracias al Rey por la senaduría vitalicia que le concedió recientemente.

### A Lisboa

Hoy marcha a Lisboa el Conde de San Luis. El objeto de su viaje es despedirse del Rey don Manuel y dar posesión al marqués de Villalobar del cargo de embajador de España en Lisboa.

### El Rey y los moros

Veintinueve moros con el intérprete y el comandante señor Cumplido estuvieron en la Plaza de Armas de Palacio presenciando la parada.

Luego que terminó esta subieron con los generales Marina y Echagüe a Palacio. Al general Marina le acompañaba su ayudante el capitán Bascarán.

Los moros vestían trajes lujosos y en el pecho llevaban las condecoraciones que se les han concedido por su lealtad a España.

En el turbante lucían escarapelas españolas.

El Rey los recibió en la Cámara régia.

El general Marina informó al monarca de los auxilios que los moros nos prestaron durante la campaña.

El Rey estuvo con ellos cariñoso les elogió su adhesión y amor a España y les manifestó que agradecía sus servicios.

Los moros se conmovieron hasta el punto de que algunos derramaron lágrimas.

Los moros estuvieron luego conversando en el despacho de la Comandancia general de alabarderos con el Conde del Serrallo y los ayudantes del Rey.

### Habla Romanones

El conde de Romanones ha manifestado que proyecta la supresión de la Junta Central de Primera enseñanza.

También piensa reformar el Consejo de Instrucción Pública para que entren a formar parte del mismo mujeres.

### La crisis obrera

El alcalde ha conferenciado con Calbetón consiguiendo aliviar la crisis obrera empleando más trabajadores en las carreteras próximas a Madrid.

### Nafragio

El ayudante de Marina de Laredo telegrafía dando cuenta del naufragio de la lancha trainera «Amparo», Procedía de Santoña y llevaba cargamento de sal. Se socorrió a la tripulación que se componía de cuatro hombres. El accidente ocurrió la entrada de Laredo.

### Para la futura escuadra

San Fernando:— Han llegado a ésta Mr. Skeggs, ingeniero jefe de la casa Vickers, Mr. Blackburn y don Alejandro Calonge, que vienen a hacer el estudio de lo que es necesario para poner los talleres de Artillería del Arsenal de la Carraca en condiciones de poder construir la artillería para los acorazados que se construyen en el Ferrol.

Los cañones que se construirán serán unos cuarenta de mediano calibre, haciéndose en la Carraca solamente la parte mecánica.

### Movimiento de barcos

Fondearon en Huelva el «Vasco Núñez de Balboa», y los torpederos 12 y 13.

En Ceuta entró el cañonero «Concha».

El transporte «Almirante Lobo», irá a Cartagena a carbonear.

### Insignias

Mañana firmará el Rey un decreto concediendo la insignia de preferencia de capitán de navío al general de la división don José Ferrer, durante el tiempo que desempeñe la comisión en el extranjero.

### La escuadra

También se firmará otro decreto disponiendo que durante la ausencia de don José Ferrer por tener que ir este a la Argentina mandando el «Carlos V», se encargue del mando de la escuadra el contralmirante Morgado.

El crucero «Cataluña», se agregará a la escuadra de instrucción.

Se ha dispuesto que el «Carlos V», y el «Numancia», pasen a Cadiz donde entregará el mando de la escuadra el general Ferrer.

### La Nautilus

La corbeta «Nautilus», salió de Río Janeiro.

Se incorporará en Buenos Aires a los buques españoles que esten en aquellas aguas durante las fiestas.

### La Gaceta

La de hoy publica entre otras

las siguientes disposiciones.

Nombrando profesor de declamación del Conservatorio a don Donato Jiménez.

Autorizando a favor del presidente de la Junta de colonización el gasto de treinta mil pesetas para instalación de colonias.

Anunciando oposiciones para proveer tres vacantes que existen en la secretaría del Congreso dotadas con el sueldo anual de dos mil quinientas pesetas.

### De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica un orden disponiendo que se envíe a los juzgados militares el «Diario Oficial», y la colección legislativa para que le sirva de consulta.

Concediendo el retiro para Madrid al coronel de la Academia de Ingenieros don Miguel Ortega.

Ascensos en la guardia civil.

### La infanta Eulalia

Granada.—Marchó a Ronda la infanta Doña Eulalia que hace una tournée por Andalucía, de riguroso incógnito.

Un criminal se suicida

Vigo.—Se ha suicidado tomando las cabezas de cuatro cajas de fósforos disueltas en vinagre, Latorre, sujeto que el pasado Jueves Santo mató a su querida.

Este nuevo acto reprobable lo realizó en la cárcel municipal.

### Cadáver

Vigo.—En la playa de Bouza ha aparecido el cadáver del fogonero de un vapor de pesca.

Dicho fogonero, hallándose borracho se cayó al mar, pereciendo ahogado.

### Crimen

Granada.—Anoche, después de pasar en un ventorrillo algunas horas varios sujetos camorristas, regresaron a la población y habiéndose parado uno para liar un cigarrillo, sin mediar palabra alguna, uno de ellos apellidado el Tuerto dió una puñalada a otro llamado El Chino que quedó muerto en el acto.

El agresor huyó pero fué detenido esta madrugada en casa de sus padres.

Se desconocen los móviles de este salvaje crimen.

### La huelga del Ferrol

Siguen paradas todas las obras hidráulicas del arsenal. Los squirrels prefieren pasar hambre a trabajar, en vista de que los huelguistas han ofrecido vengarse cruelmente de ellos si trabajan.

Los obreros están en actitud pacífica.

Es inminente el cierre del arsenal.

Como esto ocasionaría una verdadera perturbación en la población la Cámara de Comercio busca una fórmula de arreglo.

### Mencheta.

Restaurant de Miguel Gómez

MARQUÉS DE BOLL.—TELÉFONO, 140  
Plato del día para mañana.—Codornices a la Castellana.

TODAS LAS SEMANAS se reciben directamente Postales las últimas novedades de en la imprenta y papelería LA VERDAD Gondomar, 7.

Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales

### Minucias

En la Inspección de vigilancia hay depositado un bolso, encontrado en el Cinematógrafo. Por los vigilantes ha sido cacheado Alejandro Romero Olivera, que se le ocupó una pistola.

### Reclamado

Ha sido puesto a disposición del Juez de Instrucción José Romero Ney-la reclamado por el mismo.

### Perradas

Ayer fué mordido en la pierna izquierda en la calle de los Frailes por un perro vagabundo el niño de dos años de edad Antonio Muñoz, el cual fué curado en la Casa de Socorro.

### Denuncias

La guardia municipal ha denunciado a José Guerrero que tiró una piedra dentro de una casa de la calle Gutiérrez de los Ríos contusionando a la inquilina y a un individuo que con la caballería que conducía atropelló ayer en la calle Agustín Moreno a Manuel Gamasa, acogido en el Asilo de Mendicidad.

La guardia urbana ha denunciado focos de infección existentes en las calles de San Antonio y Cárcamo yelmal aspecto de varias fachadas.

**F. Guijo** DENTISTA  
CALLE GONDOMAR

### El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas, ha sido de 29°20 grados, y a la sombra de 23°80 La mínima fué de 10°00.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era de 749'40 milímetros y la temperatura a la sombra 16°80.

EN LA HUERTA DE SAN RAFAEL, en el Cañito de Bazán, se arrienda un departamento independiente

No se admiten enfermos contagiosos.  
Para tratar, Cister 12, Córdoba. 5-5

### ARRENDAMIENTO

Se hace de los magníficos graneros situados en la calle de Oario, número 27, desde San Juan en adelante.

Para tratar en la calle de la Concepción, número 23.

### ARRENDAMIENTO

Desde el día se arrienda la casa número 51 de la plaza de la Corredera, propósito para el que tenga negocios en el mercado

Para tratar con su dueño, Toril 14, donde está la llave.

### ARRENDAMIENTO

Desde San Juan próximo se arrienda la casa para vecinos, calle de la Paja, sin número

Para tratar, con don Alfredo Sánchez Gallego, Corredera 46.

### Boletín Religioso

#### Santo de mañana

San Hermenegildo, mártir, rey de Sevilla.

#### Jubileo circular

Mañana, en la iglesia del convento del Cister, costado por doña Dolores Criado; por su esposo y familia.

—Capuchinos—Mañana sexto día de la solemne novena que los Padres Capuchinos de Córdoba, en unión de la V. O. T., celebrarán a la D. vina Pastora de las almas en su iglesia del Santo Ángel Custodio, dando principio al toque de oraciones con el santo rosario, letanía cantada, lectura de la novena, sermón a cargo del R. P. Luis de Valencia, terminándose con la reserva.

Por concesión del Excmo. Sr. Obispo, estará de manifiesto el Santísimo Sacramento en forma de Jubileo, costado por una persona piadosa por sus difuntos.

### ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico e intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarlas. Con el Elixir Estomacal de

### SAIZ DE CARLOS

(Stomalex)

se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARECEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite por correo folleto a quien lo pida.

### INTESTINOS

ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA  
Todas las noches función por secciones.

La Abundancia

Tocinería • Carnicería  
Comestibles • Panadería

JUDERÍA 24; FRENTE A LA CATEDRAL

# CASA NA DENTISTA

Buenos Aires de M. Belmonte  
Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales



## El Centenario de San Francisco Solano

Montillanos: El 14 de Julio próximo va á conmemorarse, en su tercer centenario, la gloriosa muerte de nuestro excelso patrono San Francisco Solano.

Bastarán seguramente estas palabras á despertar en vosotros los más nobles sentimientos de entusiasmo y fervor, para celebrar dignamente esta festividad, en que pública y solemnemente se ha de rendir especial homenaje de amor y veneración á nuestro Santo Patrono.

Acordados de las tradiciones que muestran el cariño con que vela por nosotros San Francisco Solano; repasad en vuestra memoria hechos que aún están recientes; ved como siempre que ha acudido á Él el pueblo, ha oído sus preces y remediado sus necesidades.

Diciéndole pues, entre los demás, los generosos sentimientos de gratitud que seguramente brotan en vuestro corazón y manifestando los secundando nuestra iniciativa y contribuyendo, cada uno según sus fuerzas, á sufragar los gastos que los solemnes festivos que proyectamos han de ocasionar. Oportunamente os daremos nota detallada de ellos; mientras tanto, si para su organización se os ocurriera alguna idea realizable y elevada, acudid confiadamente á nosotros, que dispuestos estamos á acogerla con entusiasmo.

Nos proponemos daros cuenta quincenalmente de los trabajos realizados, del resultado de la recaudación que con tal fin se haga, y de todo lo que se relacione con la celebración del Centenario.

Honrando á sus Patronos se honran los pueblos.

Montilla sabrá quedar á la altura que es de esperar, dada la nobleza é hidalgüa de sus hijos. Así lo espera de vosotros.

La Comisión Organizadora

## EN EL AYUNTAMIENTO

### LA SESION DE ANOCHE

Preside el señor García Martínez.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se lee el informe de la sub-comisión designada por la Comisión de Fomento para conferenciar con los Arquitectos que pueden encargarse del proyecto de ensanche y reforma interior dando cuenta del resultado de sus gestiones.

Se promueve un debate en que intervienen los señores Ortega, Gutierrez, Camacho, Tienda y Muñoz Sepúlveda, y se acuerda sacar á concurso la formación del proyecto general de ensanche y que la Comisión de Hacienda indique de qué capítulo del presupuesto han de abonarse los gastos que origine.

Se toman los siguientes acuerdos.

Aprobar una moción de la Comisión de Fomento proponiendo se prorrogue por un año el arriendo de los locales que en Vieta Alegre se destinan para atarazanas municipales.

Autorizar á D. Rafael Mejina, D. Manuel R. y Marquz, D. Cristóbal García, D. Antonio Morales Sanchez, D. Francisco Flores Ta-

lón, D. Rafael Montis Lara, para realizar obras en casas de su propiedad.

Recibir los uniformes recientemente construidos para la guardia municipal.

Arrendar la casa de campo aneja á la n.º 2 plazuela de D. Gome para establecer en ella el Cuerpo de Policía rural y depósito de herramientas.

Recibir los uniformes confeccionados para los celadores del Cuerpo de Policía urbana.

Leído el dictamen del señor Síndico en la denuncia que produjeron varios Señores Concejales sobre detenciones en los baldíos del Arenal, se promueve amplia discusión en la que intervienen los señores Gutierrez, Gavilan, Alfaro, Ortega, Camacho y Jimenez Amigo, y se acuerda practicar el deslinde de los terrenos, nombrar una comisión compuesta de los señores Gavilan, Gutierrez y Villegas, para que asista al acto y que este lo realice el perito señor Mora. Votó en contra el señor Gavilan, por entender que el señor Alfaro puede actuar de perito en este asunto.

Se aprobaron tres instancias de los jóvenes D. Angel Villoslada, Don Rafael Crespo y Don Francisco Montecro, solicitando se les admita como territorios de la secretaría municipal.

Apruebese el extracto de los acuerdos adoptados por ésta Corporación en Febrero último y las cuentas favorablemente censuradas por la Comisión de Hacienda.

Y el señor Ortega pide que desaparezca el foco de infección de un cebadero de cerdos y se levanta la sesión.

## La Union Ilustrada

El número 30 de esta importante semanario, que cada día adquiere mayor popularidad y que se ha puesto á la venta es interesantísimo.

Publica un retrato á toda plana de la hermosa actriz Matilde Moreno y fotografías de las señoritas Perez de Vargas, Carbone y Alba y de los Sres. Gonzalez, Vilches, y Ribero. Publica además las siguientes informaciones.

Jura de la Bandera y bendición en el Peñon; una boda en Jaén; los principes de K. purlala; el poeta Juan Mores; Modas femeninas; Patinadores Alemanes; Inauguración de la Temporada Taurina en Algeciras; Concurso de aerostacion en Sevilla; El eminente violinista Sagner en Valencia. El meeting contra los consumos en Malaga; Inauguración de la Gran Via en Madrid; Un barquete en Cordoba; Concurso de Lawn Tennis y otras fotografías todas muy interesantes.

La pagina de texto las integran artículos de Zaraguetas, Colirón, Pascual Santacruz, Cassaux España, Arturo Reyes, Satti, Cartucherita, correspondencia de la Princesa Bobé, anécdotas, etc.

El precio del Numero es de 15 Centimos en toda España.

## POR ESOS MUNDOS

Esta revista enciclopédica aparece cada vez más variada é interesante.

En el número de Abril, que acabamos de recibir, publicamos entre otros muchos originales, un Drama inédito de Zamacois en el cual se estudia un trascendental problema; un cuento de Baroja (R); un artículo de Emilio H. del Villar sobre los novísimos estudios experimentales acerca de la materia y la energía que cambian fundamentalmente la concepción física del mundo físico; otro de Zacarias Salazar sobre la obtención de las mejores variedades vegetales, animales y otros trabajos sobre la caza de focas en los mares polares; la fabricación de la cerveza (del ingeniero Sr. Pontes); el ferrocarril de un solo rail; cómo se produce la infección en la sangre (del Dr. Lea, de Londres); el polvillo meteórico; un ferrocarril por el mar; el nuevo «tiburon» japonés; un trabajo de Balsa de la Vega sobre las portadas románicas de Galicia, y otros de Baldemero Argentine, Edmundo González Blanco Larra etc. Nutridísima es la información comercial y muy elegante la sección de modas.

El número va ilustrado con 21 dibujos y 76 fotografías.

## Comunicado

Señor director del DEFENSOR DE CORDOBA

Muy señor mío: ruogo á V. la inserción de las siguientes líneas, por lo que le anticipo las gracias su afectísimo s. e. q. b. s. m.,

Angel Garcia Revuelto.

En el número correspondiente al día 11 del actual, al reseñar los funerales de Rafael Molina, dice V. que la orquesta de Córdoba interpretó, etc., y como quiera que á dicho acto sólo asistieron ocho profesores, resultando el conjunto desahucado por la escasez de instrumentos y por estar las obras ejecutadas hechas á grande orquesta, protesto de que se tome el nombre de la orquesta de Córdoba, de cuya Sociedad soy Presidente y director, para dar cuenta de un acto que, según se mencionados y público en general, no resultó en armonía con la solemnidad del funeral.

## PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

## Guia de profesiones é industrias

### POZOBLANCO

Maestro de Instrucción primaria

D. José Lozano y López.

### VILLANUEVA DEL REY

Párroco

Don Juan Garcia Herrera.

Ricardo Navarro y Enos.—Montilla

### VINOS FINOS

Pedid la marca GLADIADOR.

## EN LA IMPRENTA

## EL DEFENSOR DE CORDOBA

### SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membretes

Besalamanos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorias, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajos

Se admiten encargos á cualquier hora del día en la administración de este periódico.

DE LUIS AMBROSIO MORALES, 6

# Hijos de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas. Cts
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 35
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 65
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 30
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 40
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 75
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 65
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 45
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados á.	0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidad. Se compra oro y plata por todo su valor.

## C. MARTÍNEZ RÜCKER

Unico representante en Córdoba y su provincia de la importante y acreditada fábrica de pianos de

## D. Luis Piazza de Sevilla

Y EN CORDOBA DE LA COMPAÑIA FRANCESA GRAMOPHONE

Pianos de las renombradas marcas de Erard, Pleyel y Gaveau, de Paris; Rönisch, Hard, Górs y Kallman, de Alemania, y Chassaigne de Barcelona.

Música. Instrumentos y Gramófonos.—Ventas á plazos y al contado

DEPÓSITO EN CORDOBA: HORNO DEL CRISTO, 5



Lámpara Osram

La mejor lámpara incandescente de filamento metálico

# OSRAM

La superioridad reconocida á la lámpara

## OSRAM

— sobre todas sus similares es por —

- 1.º La economía en el consumo (1 vatio por bujía, garantizado).
- 2.º La robustez de su filamento, no igualada por ninguna otra.
- 3.º La blancura y brillantez de su luz, la cual no decrece un 4 0/0 después de 1.000 horas de funcionamiento.
- 4.º La larga duración, (1.000 á 2.000 horas, única lámpara que luce tanto tiempo).

Tenemos á disposición de quien los pida, certificados de los mejores laboratorios de España, que comprueban el consumo, como también la duración arriba indicada, siendo la lámpara OSRAM la única que puede presentar tales certificados.

— De venta en todas las Centrales y —  
buenos establecimientos de electricidad

Concesionario con depósito para España:  
**León Ornstein.** — MADRID —  
MARIANA PINEDA, N.º 5

## La Estrella

Sociedad de Seguros de Vida,  
Incendios y Paquetes

## Banco Aragonés

Seguros de Quintas  
con toda clase de  
garantías y dotales para niños y niñas

## Vasco Navarra

Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

## Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28      CORDOBA

# FERNANDO GUIJO

## Cirujano



## Dentista



Gondomar sin n.º

Donde está la fotografía.